

## Sancionan calificadoras manejo de deuda

# Bajan a estados calidad crediticia

➤ Señala informe  
que 13 gobiernos  
salen mal parados  
por incumplimiento

Claudia Guerrero

Al menos 13 de las 32 entidades federativas de México han visto reducida la posición que les otorgan las calificadoras para manejar el pago de sus deudas.

Así lo indica un documento de la bancada del PRI en el Senado, en el que se detalla que del total de las administraciones "cuestionadas", 10 son emanadas del tricolor, una del PAN y una más del PRD —por lo menos en el momento en que se aplicó la medición—.

El caso más grave es el de Jalisco, que entre 2006 y 2012 pasó de estar por arriba de la A, a una de las peores calificaciones que otorgan las consultoras: la D.

Las gráficas colocan en segundo lugar, en un empate, a los gobiernos de Coahuila y Zacatecas.

En el primer caso, el estado gobernado por los hermanos Moreira pasó de la AA, a la doble BB; mismo nivel que ocupa ahora Zacatecas, que se encontraba unos puntos por encima de la A en 2006.

Y aunque Jalisco aparece como el peor calificado, la caída más drástica fue la registrada por Coahuila.

"El deterioro de las finanzas públicas estatales se ve reflejado en su baja calidad crediticia y en el registro de incumplimientos observados a la fecha", se indica en el documento del tricolor.

Las cifras tienen como fuente las calificaciones más bajas otorgadas por las empresas Fitch, Ratings, Moody's y S&P.

En seis años, Veracruz pasó

## Evalutados

Entre los estados que bajaron y mejoraron su calificación\* crediticia se encuentran:

Nuevo León	BBB
Nayarit	BBB
Quintana Roo	BBB
Zacatecas	BB
Coahuila	BB
Veracruz	BB
Michoacán	BB
Jalisco	D

  

Querétaro	AA
Tlaxcala	A
Campeche	A
Hidalgo	A
México	A
San Luis Potosí	BBB

\*Las calificaciones van de la AAA (mejor) a la D (peor), y representan la opinión de las calificadoras sobre el nivel de riesgo crediticio.

de BBB a estar apenas arriba de la BB, igual que Michoacán.

La lista incluye a Quintana Roo, Nayarit, Nuevo León, Chiapas, Tabasco, Chihuahua, Tamaulipas, y Aguascalientes.

En el documento también aparecen las mediciones de los estados que han mantenido su calificación en los últimos seis años.

Del total, sólo el Distrito Federal alcanza la calificación de AAA y, en orden descendente de calificación, aparecen Guanajuato, Baja California, Puebla, Colima, Morelos, Sinaloa, Sonora, Yucatán, Durango, Oaxaca, Baja California Sur y Guerrero.

En las gráficas, se asegura que sólo seis estados lograron elevar su calificación crediticia, destacando Querétaro, Tlaxcala, Campeche, Hidalgo, Estado de México y San Luis Potosí.

De acuerdo con la bancada del PRI, la calificación es producto del incumplimiento y de la baja calidad crediticia, por lo que consideran necesario poner en marcha medidas de disciplina financiera

que permitan a las entidades obtener una mejor calificación y, en consecuencia, mejores condiciones para el manejo de sus deudas.

Pero los estados no son los únicos incumplidos.

Según el tricolor, el problema también se ha incrementado a nivel municipal, ya que sólo en 2012 se reportaron siete administraciones municipales incumplidas, como Zamora, Michoacán; Santa Catarina y Guadalupe, de Nuevo León; Cuernavaca, Morelos; San Luis Potosí y Acapulco, Guerrero.

En enero de este año se reportó que el municipio de Othón P. Blanco, en Quintana Roo, tampoco cumplió con sus pagos.

En 2004 ocurrió lo mismo con el municipio de Benito Juárez, Quintana Roo; y en 2006 con Temixco, Morelos, y en 2010, Puerto Peñasco, Sonora.

El PRI en el Senado afirma que el crecimiento de las deudas está focalizado, en algunos estados, por el acelerado crecimiento del gasto corriente, es decir, el pago de la nómina.